

Direction Rosheim

■ La 29^e journée annuelle des Alsaciens de l'étranger se déroulera aujourd'hui à Rosheim. Environ 150 participants, expatriés dans une trentaine de pays, se retrouveront sur leur terre d'origine pour échanger leurs expériences.

Après Riquewihr en 2009, l'Union internationale des Alsaciens a cette fois choisi Rosheim, une ville à l'histoire vieille de 1200 ans. Elle a notamment appartenu à la fameuse décapole, pacte d'alliance mutuelle entre dix villes d'Alsace scellé en 1354. «C'est la dernière ville de la décapole qu'il nous restait à visiter, la destination 2010 était donc toute trouvée», explique Gérard Staedel, président de l'UIA.

La journée commencera à 9h30 au centre des congrès de Bischoffsheim. Deux conférences seront alors proposées aux participants: l'une sur Rosheim et la décapole, et l'autre sur le couvent des moines rédemptoristes. «A partir d'ici, ces moines sont allés partout dans le monde, c'est un clin d'œil à tous les Alsaciens résidant à l'étranger», observe Gérard Staedel.



Le nouveau président, Gérard Staedel. (Photo DNA)

Après un repas convivial, la journée se poursuivra par une visite guidée de Rosheim et s'achèvera par un vin d'honneur offert par la municipalité.

Des adhérents dans 110 pays

Hier déjà, des présidents et responsables d'associations se sont réunis pour un après-midi de formation consacré à la médiatisation du savoir via la Bibliothèque numérique d'Alsace.

Créée en 1981, l'UIA fédère 26 associations et compte des milliers d'adhérents dans 110

pays. Elle participe ainsi à la promotion de l'Alsace dans le monde. Gérard Staedel en est le président depuis un an. Il a succédé le 1^{er} août 2009 à François Brunagel, fondateur de l'association.

Parmi les projets du nouveau président, l'émission prochaine d'une newsletter à destination de tous les Alsaciens de l'étranger, et pas seulement ses adhérents. «Nous allons essayer de tous les recenser, c'est un lourd travail qui s'annonce», confie-t-il. L'UIA participera également à la création d'un site internet en partenariat avec l'Université de Strasbourg. Il devra promouvoir l'Alsace à travers les étudiants qui y ont séjourné avant de retourner dans leur pays d'origine. Enfin, Gérard Staedel espère créer de nouvelles passerelles avec des pays où elle est absente pour le moment, comme le Cambodge et la Nouvelle-Calédonie.

Chloé Bossard

*Renseignements auprès de Michèle Muller ☎ 03 89 20 21 02 ou mmuller@colmar.cci.fr
Site Internet de l'association uia@alsacemonde.org*